

Martes 25 de Agosto del 2009

Última modificación 25.08.2009

El Financiero Se desploma la entrada de divisas al país Eduardo Jardón Las principales fuentes de divisas de México registraron una fuerte contracción en el primer semestre del año. Durante el periodo, el país recibió casi 32 mil millones de dólares menos respecto a 2008, por concepto de exportaciones petroleras, inversión extranjera, remesas familiares y turismo. De acuerdo con los registros oficiales, entre enero y junio ingresaron al país 39 mil 632 millones de dólares por esos conceptos, su menor monto para un periodo similar desde 2004. Sólo mil 467 mdd de nuevas inversiones en la IED (Ivette Saldaña) Aunque en el primer semestre del año se recibieron nueve mil 976 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED), sólo mil 467 millones fueron nuevas inversiones, lo que representa 14.7 por ciento. El resto fue reinversiones, disposición de utilidades acumuladas y cuentas entre compañías, según se explica en el reporte trimestral del Registro Nacional de Inversión Extranjera. De acuerdo con el texto, la mayor inversión se reportó en servicios financieros, con tres mil 489 millones de dólares; sin embargo, esa cantidad incluye utilidades retenidas por instituciones financieras, lo que significa que podría bajar la IED si los inversionistas deciden retirar su dinero. Nuevo vehículo de inversión en la BMV (Clara Zepeda Hurtado) Con el objetivo de desarrollar nuevas empresas, carreteras e infraestructura, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentó un innovador vehículo para darle rienda a los proyectos que ha anunciado el gobierno federal y que no se han puesto en marcha por falta de financiamiento. Así lo describió Mauricio López Velasco, director general de Casa de Bolsa Finamex, quien reveló que la BMV mostró el pasado miércoles el nuevo vehículo de inversión a los participantes en el mercado de valores de nuestro país. Detalló que este instrumento es para desarrollar nuevas empresas, carreteras e infraestructura, que antes no tenían acceso al ahorro de los inversionistas institucionales nacionales -Afore, seguros y pensiones privadas. Optimismo económico eleva petroprecios Clara Zepeda Hurtado Las expectativas de que una recuperación económica reactive la demanda energética mundial aumentaron el precio del petróleo a casi 75 dólares el barril, el más alto en los últimos diez meses. Por quinta jornada consecutiva al alza, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el crudo Intermedio de Texas (WTI), el de referencia en Estados Unidos, para entrega en octubre, cerró en 74.37 dólares, para subir 48 centavos, o 0.65 por ciento más en relación con el viernes, luego de alcanzar los 74.81 dólares en la sesión de ayer. Analistas atribuyeron la tendencia alcista al creciente optimismo sobre la recuperación económica mundial, y a repuntes por los indicadores de las bolsas de valores. Flexibilizan reglas de inversión en acciones para las Siefore México hizo un poco más flexibles las reglas de inversión en acciones para los fondos de pensión, buscando mejorar los rendimientos que tienen las entidades, comentó el regulador del sector. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), que supervisa a los fondos de pensión que operan en México, dio un poco de espacio a las instituciones para moldear sus inversiones, modificando el peso que pueden tener las acciones en los índices establecidos de inversión. "Lo que creemos es que esto sin duda puede mejorar las oportunidades de captar recursos para la bolsa, pero sobre todo reducir costos de transacción de los recursos de los trabajadores", señaló Vanessa Rubio, portavoz de la Consar, sobre el cambio técnico. Reforma fiscal, prioridad de la IP Isabel Becerril Para el sector privado la prioridad del país es la reforma fiscal, en que debe definirse la permanencia de Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y la eliminación del Impuesto sobre la Renta (ISR), o viceversa, aunque también señala que hay que centrarse en la mejora regulatoria y en la eficiencia del gobierno. En la agenda de competitividad del sector empresarial para 2010 destaca que, de optar por el IETU permanezca en una tasa de 16.5 por ciento; además propone eliminar la cauda de exenciones del ISR; reducir la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA), de 15 a 12 por ciento, y aplicarlo a todos los productos y servicios en 2010, incluyendo alimentos y medicinas, con una tasa menor diferenciada Recortes presupuestales no deben ser un lastre para la economía: Concamin (Isabel Becerril) La economía tocó fondo en el segundo trimestre del año y a partir del tercero se empezarán a observar caídas menos intensas; sin embargo, su recuperación será lenta y no estará exenta de recaídas, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En su análisis Radiografía de la economía y la industria mexicana, el organismo que dirige Salomón Presburger Slovic pide a la administración de Felipe Calderón sea cuidadosa en el manejo del gasto en lo que resta de 2009; esto, para evitar que los recortes presupuestales acentúen el deterioro de la economía o se conviertan en pesado lastre para el avance de proveedores actuales y potenciales del sector público. También es importante -añade- que los presupuestos de egresos e ingresos de la federación para 2010 no cuenten con un perfil contraccionista en materia económica Déficit comercial de mil 275 mdd en julio Arturo Robles El intercambio mercantil del país tuvo un comportamiento negativo en julio y contuvo las expectativas de un escenario favorable al arranque de la segunda mitad del año. Cifras oportunas de la balanza comercial, que procesa el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que el valor de las exportaciones totales fue de 17 mil 979 millones de dólares, cifra 34.7 por ciento menor a la de julio de 2008 y significó su décimo mes consecutivo con contracciones anuales. Tal deterioro, que inició en octubre de 2008, establece que el impacto de la recesión económica ha debilitado la demanda externa propiciando que las caídas alcancen niveles similares a los de agosto de 1986. Falta de lluvias amenaza actividades económicas Miriam de Regil La escasez de precipitaciones pluviales que México registra amenaza no sólo el abastecimiento de agua para uso doméstico y público urbano, sino también las diversas actividades económicas y de servicios del país. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que la situación actual puede convertirse en verdaderamente "crítica" particularmente durante el primer trimestre de 2010, por lo cual ayer emitió recomendaciones a los gobiernos estatales para hacer frente al problema. Felipe Arreguín Cortés, subdirector general técnico de la Conagua, advirtió que el fenómeno conocido como El Niño, el cambio climático y la escasez de lluvias podrían acrecentar los problemas de sequía en el país. Pérdidas en maíz, sorgo y frijol en el Bajío (Luciano Vázquez / Finsat) CELAYA, Gto., 24 de agosto.- El presidente del Comité Pro Mejoramiento del Agro en Guanajuato, Rubén Vázquez Martínez, reportó que aunque las autoridades no lo quieren reconocer, a estas fechas 90 por ciento de las siembras de temporal ya se perdió por la sequía que afecta a la zona centro del país. Comentó que ya ni las lluvias que cayeron el fin de semana en algunas zonas del estado logran salvar las siembras. Los cultivos más afectados son el maíz, sorgo y frijol. De acuerdo con las

autoridades de Agricultura, a la fecha se han perdido miles de hectáreas de temporal de maíz, sorgo y frijol. Sin embargo, la cifra oficial se conocerá en las horas próximas, cuando concluya un trabajo de vigilancia satelital sobre el desarrollo de los cultivos. El desempleo continuará en aumento: OCDE Miriam de Regil Las cifras de la recuperación económica de México serán de ahora en adelante, al igual que en el resto del mundo, mejores; sin embargo, aun cuando se vea un crecimiento positivo, "continuará aumentando el desempleo", advirtió el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con José Ángel Gurría, durante los dos primeros trimestres de 2009 se vivieron ya los peores números de la crisis económica, por lo que es "previsible que se tendrán en adelante mejores cifras. Qué quiero decir con esto, que no nos debemos rasgar las vestiduras". Al participar en la inauguración del Foro Nacional sobre Política Energética, Medio Ambiente y Cambio Climático, anotó: "No sintamos que México es el único país al que le está pasando esto, tenemos la peor crisis económica de nuestras vidas, nunca ha sucedido que todas las naciones de la OCDE, al mismo tiempo, estuvieran en recesión; nunca se había visto que se cayera el comercio en términos absolutos, pero también hay una reacción inédita en coordinación y cooperación internacional." La inflación cede terreno Marcela Ojeda Castilla Por segunda quincena consecutiva, el resultado de la inflación en la primera mitad de agosto superó positivamente las expectativas del mercado, con un incremento de 0.11 por ciento en los precios, muy por debajo de los niveles de entre 0.19 y hasta 0.24 por ciento anticipado por algunos analistas para este periodo. Con ello, y como reflejo del decrecimiento económico, en los primeros 15 días de agosto, la inflación general anual se ubicó en 5.12 por ciento, 0.21 puntos porcentuales menos que en la segunda quincena de julio, continuando con su trayectoria a la baja hacia la convergencia del rango previsto por el Banco de México (Banxico) para el tercer trimestre del año, de entre 4.75 y 5.25 por ciento. Al informar que en la quincena de referencia, tanto la inflación general como la subyacente crecieron 0.11 por ciento, el Banxico destacó que en el mismo periodo de 2008 los respectivos aumentos fueron de 0.31 y 0.23 por ciento. El Reforma Prevé mayor golpe a México por comercio Ulises Díaz Ciudad de México (25 agosto 2009).- La caída de las exportaciones en América Latina, que fue de 31 por ciento para la región en el primer semestre del año, afectará especialmente a México, indicó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Para la región, la Comisión pronostica una caída del valor de las exportaciones para este año de 25 por ciento, mientras que para importaciones es de 19 por ciento. "En esta caída, el País más afectado es México, y en ese caso, en gran medida, por razones comerciales, porque las exportaciones de México son muy dependientes de Estados Unidos", dijo Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL. Tiene México déficit de 0.7% del PIB Ciudad de México (25 agosto 2009).- México tuvo un déficit en su balanza de pagos de 2 mil 928 millones de dólares, monto equivalente a 0.7 por ciento del PIB. equivalente al 0.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer semestre del año, dijo este martes el Banco de México (Banxico), además de caídas en remesas, ingresos por turismo e inversión extranjera directa. El Banco central espera que el déficit en cuenta corriente cierre el año representando 1.5 por ciento del PIB. En el primer semestre del año pasado, el déficit en la cuenta corriente fue de 0.6 por ciento del PIB. El ingreso de recursos al País por remesas familiares sumó 5 mil 603 millones de dólares, una caída anual de 17.9 por ciento, tras haber descendido 4.9 por ciento el trimestre anterior y 2 por ciento en el cuarto trimestre de 2008, en tanto que los ingresos por viajeros internacionales se desplomaron 27.1 por ciento entre abril y junio a tasa anual. Pronostica EU mayores déficits Washington DC, Estados Unidos (25 agosto 2009).- El Gobierno federal reconoció este martes que el déficit presupuestario acumulado en los próximos 10 años será de 9 billones, 2 billones de dólares más que lo pronosticado en mayo por la Casa Blanca. Además, las cifras indican que la deuda pública se duplicará para 2019, y que sumará una cifra equivalente a tres cuartos de la economía total de Estados Unidos. La asesora económica del Presidente Barack Obama, Christina Romer, pronosticó además que el desempleo podría llegar al 10 por ciento este año y que comenzaría a descender lentamente el próximo. Disminuyen reservas internacionales Ciudad de México (25 agosto 2009).- Las reservas internacionales de México bajaron en 423 millones de dólares, a 73 mil 163 millones al 21 de agosto, desde los 73 mil 587 millones de la semana previa, dijo este martes el Banco de México (Banxico). La baja fue resultado de una compra de divisas del Gobierno federal, por 189 millones; las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, por 250 millones, y un aumento por otras operaciones netas, por 16 millones, explicó Banxico. Con ello, las reservas internacionales al 21 de agosto fueron inferiores en 12 mil 278 millones a las registradas al cierre de 2008, cuando sumaban 85 mil 441 millones. Cotiza dólar menudeo a 12.99 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (25 agosto 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra descensos tras la noticia de que Ben Bernanke fue nominado nuevamente como presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.54 pesos y se vende en 12.99 pesos, 5 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.85 pesos y se vende en 12.88 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior. Prevé caigan 25% exportaciones de AL Santiago, Chile (25 agosto 2009).- Las exportaciones de América Latina y el Caribe cerrará 2009 con una caída de 25 por ciento en su valor, el peor resultado para la región en 72 años, pronosticó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), que señaló que las ventas al exterior retrocedieron 31 por ciento en valor al primer semestre. En cuanto a volumen, el comercio caerá 13 por ciento, tres puntos más de lo proyectado para el comercio mundial, informó este martes la Comisión, con una baja de 11 por ciento en el volumen de exportaciones y una reducción de 14 por ciento en el volumen de importaciones, las más bajas en 27 años. "La reducción del comercio regional no tiene precedentes en la historia reciente. Para encontrar una situación similar de descenso tanto de los volúmenes como de los precios en los índices de comercio de la región habría que retroceder 72 años", dijo la CEPAL, que tiene su sede en Santiago. Ronda crudo los dls. 74 Nueva York, Estados Unidos (25 agosto 2009).- Los precios del petróleo abrieron con prudencia este martes en el mercado neoyorquino, con el barril subiendo 9 centavos, a 74.46 dólares, tras haber alcanzado su nivel más alto en los últimos 10 meses, al tiempo que los inversores continuaban a la expectativa. El crudo Brent de Londres perdía 46 centavos, a 73.80 dólares por barril. Los mercados de materias primas han seguido de cerca los índices bursátiles en los últimos meses, pues los operadores ven a las acciones como un

indicador clave del desempeño de la economía, lo que podría dar pistas sobre una mejoría o una reducción en la demanda de crudo y materias primas. Las bolsas europeas subían ligeramente luego de tocar máximos de 10 meses el lunes. Sus pares de Asia retrocedieron, lideradas por China, mientras los inversores esperaban más pistas sobre una recuperación económica sostenida. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/72899.html> Analizan situación de biocombustibles Académicos, especialistas, científicos y servidores públicos de 10 países mesoamericanos analizaron la situación que viven sus naciones en materia de biocombustibles y compartieron propuestas para potenciar el desarrollo de tecnología. El gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, informó que su entidad instala, con la aplicación de tecnología colombiana, la primera planta productora de biocombustibles en Puerto Chiapas, que potencializa la reconversión productiva de la siembra de piñón —jatropha— y palma de aceite. En la Primera Reunión de la Red Mesoamericana de Investigación y Desarrollo de Biocombustibles participan los países de Belice, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y República Dominicana. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73100.html> Banxico reporta inflación de 0.11% José Manuel Arteaga La disminución de precios de productos agropecuarios y los administrados por el gobierno federal ocasionaron que los precios y servicios en México, en la primera quincena de agosto, registraran una variación de 0.11%, informó el Banco de México. Incluso, la inflación subyacente, la que elimina los factores de volatilidad, fue de 0.11%, reportó el banco central. En ambos casos, la inflación registró su mejor nivel, para igual periodo, en los últimos cuatro años. El Grupo Financiero Bancomer informó que la inflación interanual pasó de 5.44% en julio a 5.12% en la quincena, mientras la subyacente disminuyó de 5.32% a 5.19%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73101.html> Se amplía el déficit en balanza comercial Ricardo Jiménez La balanza comercial en cifras preliminares durante el séptimo mes del presente año registró un déficit de mil 275.4 millones de dólares, cifra superior a las estimaciones de los analistas del mercado que esperaban un saldo negativo de alrededor de 800 millones de dólares. Según el reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en los primeros siete meses del año el déficit de la balanza comercial del país acumuló 2 mil 485 millones de dólares, déficit inferior al mostrado en igual periodo de 2008 (3 mil 728 millones de dólares). El valor de las exportaciones de mercancías en el séptimo mes de 2009 fue de 17 mil 980 millones de dólares, cuyo monto fue integrado por exportaciones no petroleras por 15 mil 85 millones y de productos petroleros por 2 mil 895 millones de dólares. Las exportaciones totales presentaron una disminución a tasa anual de 34.7%, que se originó por reducciones de 51.2% de las exportaciones petroleras y de 30.2% de las no petroleras. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73096.html> La OCDE propone eliminar subsidios Ruth Rodríguez y José Arteaga El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Angel Gurría, se pronunció por la eliminación de los subsidios a las gasolinas, electricidad y gas LP para uso doméstico, ya que son incentivos ineficientes e injustos. “Yo creo que habría que revisar la política de mantener el precios de las gasolinas constantes en términos reales y los subsidios al gas natural licuado y a la electricidad para uso doméstico”, dijo. En el Foro Nacional sobre Política Energética, Medio Ambiente y Cambio Climático, donde dictó la ponencia “Hacia una Economía Verde: Políticas para Enfrentar el Cambio Climático”, dijo que los grupos sociales de mayores ingresos son los que se benefician de estos subsidios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73112.html> México sugiere pacto estratégico a Chile SANTIAGO DE CHILE.— México propuso a Chile establecer una alianza estratégica entre los dos países para convertirse en los principales productores mundiales de paltas (aguacates) y berries. La propuesta fue planteada por el secretario mexicano de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Alberto Cárdenas Jiménez, a la ministra de la nación andina de Agricultura, Marigen Hornkohl, durante el seminario “Chile-México: comercio y cooperación en el sector silvoagropecuario”, celebrado ayer en la capital chilena. El seminario contó con la asistencia de empresarios del sector, importadores, dueños de restaurantes y de supermercados chilenos. Cárdenas Jiménez destacó en el evento las grandes oportunidades que se presentan para ambas naciones en el ámbito agrícola y aseguró que, en materia de berries y paltas, “podríamos convertirnos entre los dos países, en los principales proveedores del mundo, si así lo convenimos, lo procesamos y lo trabajamos”.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73120.html> Reporta petróleo el nivel más alto del año Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo llegó a su nivel más alto del año al superar el valor de los 73 dólares por barril, resultado del optimismo que existió entre los intermediarios financieros tras la perspectiva de la reactivación económica, sobre todo la de Estados Unidos, según datos económicos anunciados la semana pasada como el índice de manufacturas de Filadelfia y de la reventa de viviendas. En ese contexto, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 73.78 dólares por barril; comparado con las últimas cotizaciones de la jornada previa (73.17 dólares), representó un incremento de 0.83%, esto es un avance de 0.61 dólares; sin embargo, en lo que va del año reporta una ganancia de 75.54%, que representa un repunte de 31.75 dólares. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/25/cepal-preve-%E2%80%9Cfuerte%E2%80%9D-contraccion-comercial> CEPAL prevé “fuerte” contracción comercial en AL El volumen de las exportaciones e importaciones de América Latina y el Caribe caerán 13% el 2009, tres puntos más de lo proyectado para el comercio mundial, informó el martes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La causa de la fuerte caída es la baja de la demanda internacional, el descenso de los precios de algunas materias básicas, dificultades del financiamiento del comercio y el comportamiento pro-cíclico de los flujos de comercio interregional, en especial, en América Latina. El informe “Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe 2008-2009", presentado el martes por su secretaria ejecutiva, Alicia Bárcena, afirma que el volumen de las exportaciones de la región caerá 11%, el peor resultado en 72 años, y las importaciones disminuirán 14%, las más bajas en 27 años. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/25/biocombustibles-son-oportunidad-real-kessel> Biocombustibles, una oportunidad real: Kessel La secretaria de Energía, Georgina Kessel, informó que Petróleos Mexicanos lanzará en septiembre una convocatoria para la adquisición de 176 millones de litros anuales de etanol para su incorporación en las gasolinas de

Guadalajara. Indicó que a partir de los resultados obtenidos en la prueba piloto aplicada en las gasolinas de Monterrey, la primera etapa de introducción se llevará a cabo en Guadalajara, y para ello se mezclarán 176 millones de litros anuales del biocombustible con los combustibles que se comercializan en la capital jalisciense. Kessel adelantó que una vez dados a conocer los resultados de la convocatoria en esa ciudad se efectuarán las licitaciones para la introducción de etanol en Monterrey y el Distrito Federal, donde se anticipa una demanda de 626 millones de litros anuales.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/25/mexico-superavit-cuenta-corriente-segundo-trimestre>México, con superávit en cuenta corriente del segundo trimestreEl Banco de México informó que en el segundo trimestre, el país registró un superávit de U\$454 millones en su cuenta corriente. Dicho saldo se derivó de la combinación de superávit en la balanza comercial (U\$680 millones) y en la cuenta de transferencias (U\$5,705 millones); y de déficit en las balanzas de de servicios no factoriales (U\$1,758 millones) y de servicios factoriales (U\$4,173 millones). Con esto, en el primer semestre del año, el saldo de la cuenta corriente resultó deficitario en U\$2,928 millones, monto equivalente a 0.7% del PIB. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/25/reservas-internacionales-mexico-bajan-u424-millones>Reservas internacionales de México bajan U\$424 millonesLas reservas internacionales de México bajaron a U\$73,163 millones al 21 de agosto, desde los U\$73,587 millones de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de U\$86,885 millones el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/25/petroprecios-arriba-us74>Petroprecios, arriba de los US74Londres.- El precio del petróleo subía sobre los U\$74 por barril, en línea con los mercados bursátiles globales, antes de datos económicos estadounidenses. El crudo estadounidense subía a 74.43 dólares por barril a las 12:52 GMT. El lunes cerró a 74.37 dólares tras tocar 74.81 dólares, su mejor cierre y precio intradiario desde mediados de octubre. El crudo Brent de Londres perdía 46 centavos, a 73.80 dólares por barril. Los mercados de materias primas han seguido de cerca los índices bursátiles en los últimos meses, pues los operadores ven a las acciones como un indicador clave del desempeño de la economía, lo que podría dar pistas sobre una mejoría o una reducción en la demanda de crudo y materias primas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/25/descartan-riesgo-nueva-refineria-crisis-legisladores>Descartan riesgo en nueva refinería por crisis: legisladoresDiputados federales electos y salientes del PRI descartaron que esté en riesgo la construcción de la nueva refinería de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Hidalgo a causa de la crisis financiera y económica internacional que afecta al país. El diputado federal, Miguel Rivero Acosta, expuso que sería un error que se cancelara este proyecto, ya que representa un detonante para el desarrollo económico y social no sólo de Hidalgo sino de varias regiones del país y una fuente generadora de empleos. En el Palacio Legislativo de San Lázaro, el legislador del Partido Revolucionario Institucional argumentó que la nueva refinería no es una inversión ociosa por lo que las autoridades federales deberán hacer un gran esfuerzo para que no se suspenda.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/24/mexico-registra-deficit-comercial-us1275-millones>México registra déficit comercial por US1,275 millonesMéxico registró en julio un déficit comercial de 1,275 millones de dólares, según cifras preliminares, un resultado sorpresivo que superó las expectativas del mercado por un severo desplome de las exportaciones que van en mayoría a Estados Unidos. Los analistas esperaban un déficit comercial de 888 millones de dólares, según el promedio de un sondeo de Reuters entre 12 especialistas. La mediana del sondeo arrojó un déficit de 857 millones de dólares. En julio del 2008, la balanza comercial de México había registrado un saldo negativo de 1,215 millones de dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/25/index.php?section=economia&article=022n1eco>Acumulan exportaciones caída anual de 30.9%, reporta Inegi Víctor CardosoEl déficit comercial mexicano sumó mil 275 millones de dólares en julio pasado, al acumular las exportaciones una caída anual de 30.9 por ciento, según cifras dadas a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El saldo negativo total arrojado por una mayor adquisición de mercancías en el extranjero que las ventas de productos mexicanos en el periodo enero-julio es de 2 mil 485 millones de dólares. Hasta el séptimo mes del año, las exportaciones de mercancías llegaron a un total de 122 mil 289 millones de dólares, “lo que implicó una caída anual de 30.9 por ciento” y fue reflejo de reducciones en el valor de las exportaciones petroleras por 54.8 por ciento, y de 25.2 por ciento en el caso de las no petroleras, según las cifras del organismo.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/25/index.php?section=economia&article=023n3eco>En México ya pasó lo peor de la recesión: Merrill Lynch México ya pasó lo peor de la recesión y para la segunda mitad de 2009 vendrá una mejora gradual en la economía, considera Merrill Lynch. La correduría ajustó sus pronósticos de crecimiento para México y ahora espera que el producto interno bruto (PIB) real se contraiga 6.8 por ciento en 2009 (de un estimado previo de una caída de 5.6) y que después regrese a su crecimiento anual de 3 por ciento en 2010, según reportes de agencias. “Creemos que la fuerte contracción en la actividad industrial durante la primera mitad de 2009 será seguida por una mejora marginal en la segunda mitad del año, ya que los prospectos a corto plazo para la industria automotriz global parecen estar respondiendo a los programas de estímulos aplicados por varios países, y un panorama más alentador, en general, de la economía global”; cita la intermediaria bursátil en un reporte de hoy.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/25/index.php?section=sociedad&article=035n2soc>México y Quebec elaboran plan de intercambio laboral Patricia Muñoz RíosLos gobiernos de Quebec y de México elaboran un programa de largo plazo que regule y establezca un esquema de intercambio de trabajadores que puedan movilizarse de forma legal en los dos territorios. Así lo reveló el delegado general de Quebec en México, Marcel Gaudreau, durante su intervención en el seminario Movilidad para una fuerza laboral competitiva en América del Norte, que se llevó a cabo en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM).